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市人大代表金燕：

加快甬江北岸开发建设正当时
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“上海黄浦江两岸，交映生辉；而
宁波的甬江两岸发展，却让人看了难
免遗憾。”市人大代表、镇海区庄市街
道党工委书记金燕是土生土长的镇
海人，大学毕业后回到了家乡工作。
讲起甬江北岸的开发建设，她期待着
家乡能加快步伐，让甬江北岸的开发
建设助推宁波从“三江口时代”走向

“甬江时代”。
自三江口到东海入海口，绵延

25.6公里的甬江被称为宁波的“母亲
河”，是宁波三江达海的通道，记录着
这座滨海城市的发展历史。

作为宁波近代工业发展的主动脉
和主战场，甬江北岸沿线的港务局、中
交上航、镇海电厂、腈纶厂、清水浦渔业

基地及国家储备粮库等省部属企业及
生产码头都亲历和见证了甬江北岸曾
经的辉煌。但随着近代陆路和航空运
输业的快速发展，宁波经济结构快速转
型，传统工业和内河航运业大幅衰落，
甬江北岸逐渐丧失了原有的重要地位。

在金燕看来，因管辖主体多、拆
迁难度大、基础设施老化得不到更新
等原因，甬江北岸的开发难以推进。
在本轮城市化过程中，它被悄然遗忘
和搁置，成为宁波现代化城市建设的
一道“伤疤”。

“今年的政府工作报告中，两次
提到了甬江两岸的开发，让我们很欣
喜振奋。”金燕说的是今年市政府工
作报告中关于2021年宁波市政府工

作安排中的“启动甬江两岸改造提
升”和“推进甬江北岸滨江大道项目
前期”两项内容。

这和金燕为大会准备的关于加
快甬江北岸区域开发建设的建议刚
好契合。她说：“甬江北岸的开发，得
到了诸多代表的附议，说明这是民心
所向的工程。现在市政府也已注意
到它，我们更应抓住机遇，为规划方
案建言献策。”

金燕建议，要强化规划统筹引
领，将甬江北岸开发纳入我市加快创
建现代化滨海大都市建设的重要内
容，作为“三江六岸”近期重点开发建
设区域，由市级部门牵头制定甬江两
岸开发建设计划，与甬江科创大走廊

创新功能单元建设同步推进。
甬江滨水沿江岸线要从生产性为

主的岸线转为生活性为主，高标准、高
起点打造世界级的滨水岸线，科学布局
体育运动、休闲娱乐及滨水绿道等设
施，严格实施甬江生态湿地的保护与开
发，妥善处理好开发和生态保护的关
系，提升人民群众的幸福感和获得感。

金燕建议市级层面尽早启动西
起三江口东至入海口的甬江北岸滨
江大道建设，加大统筹力度，突破沿
线产权主体众多的障碍，协同江北区
同步高标准建设，让甬江北岸滨江大
道不仅是贯穿东西的主通道，也成为
宁波的一道美丽风景线。

记者 滕华 通讯员 陈巍

政府工作报告的内容中，“十四
五”期间宁波城市发展的蓝图，包含
了加快培育国际消费中心城市、建设
高水平创新型城市的目标，在代表委
员中引起广泛的讨论和共鸣。

宁波市人大代表、杉杉集团有限
公司总经理鲍肖华对此提出三个建
议，希望宁波在培育商业亮点的同
时，一边注重科研成果的转化，一边
做大做强龙头企业，向打造高能级城

市迈进。
首先，东部新城的中央公园，是

不少沿线上班族散步的胜地。目前，
中央公园周边好几栋楼都与时尚街
区相关，但一直是独立开发运营的。
鲍肖华建议，可以将这些楼宇统筹运
营招商，把中央公园沿街打造成时尚
类的集合平台，让“时尚街区”成为宁
波的城市客厅。

同时，创新是引领发展的第一动

力。鲍肖华注意到，去年宁波的各个
区县（市）都在积极引进高校和科研
院所，但“产学研结合”的关键在于，
这些大院大所的领先研究成果，能够
与企业实际需求产生落地转化，这就
需要宁波进一步搭建桥梁，为企业打
造科技成果对接的通道。

另一个值得关注的话题是，宁波
凭借雄厚的制造实力，成为许多世界
500强企业背后的“名配角”。如优

衣库背后的申洲、华为手机摄像镜头
供应商舜宇……但杭州有阿里、青岛
有海尔，宁波却是全国副省级及以上
城市中，少数没有本土世界500强企
业的城市之一。

“建议相关部门出台鼓励政策，
做大做强龙头企业，通过政企合作培
育一小批千亿级的企业，推动宁波往
更高的能级发展。”鲍肖华说。

记者 严瑾

市人大代表鲍肖华：

培育千亿级龙头企业，把时尚街区打造成宁波客厅


